

# Cuestionamientos a ministros y críticas de partidos tras anuncio del gabinete de Kast

**POLÍTICA.** Partidos opositores no quedaron conformes con mayoría independiente del equipo del presidente electo. Kaiser incluso descartó a su partido para las subsecretarías. Fustigan a Campos, Mas, Steinert y Marín.

Redacción

**T**ras el anuncio de los ministros que acompañarán al presidente electo José Antonio Kast desde el 11 de marzo próximo, ayer hubo de todo tipo de reacciones. Las más llamativas fueron desde gremios, partidos políticos y parlamentarios de la actual oposición, que expresaron reparos frente a algunas designaciones y desazón por la poca presencia de militantes y mayoría de independientes en los cargos.

Uno de los principales focos de cuestionamiento al futuro gabinete provino desde el gremio minero, que expresó reparos al nombramiento de Daniel Mas Valdés como biministro, al asumir de manera simultánea en Economía y Minería. En esta última, su designación se produjo tras descartarse la opción de Santiago Monit, ex CEO de Los Andes Copper, quien inicialmente figuraba para encabezar la segunda cartera y fue “bajado” tras publicarse antes del anuncio formal, desde la empresa, que renunciaba para irse como ministro.

Desde la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) manifestaron su descontento con la decisión de “dejar a cargo un biministro”, subrayando la necesidad de contar con una po-

lítica minera clara, coherente y plenamente ejecutable.

En la misma línea, el presidente de la Cámara Minera de Chile, Manuel Viera, puso en duda la idoneidad del nombramiento, apuntando a la formación profesional de Mas: ingeniero agrónomo de la Universidad Católica y empresario con 35 años de trayectoria en el rubro de la construcción.

Otro foco de controversia surgió en el Partido Radical, luego de que su presidente, Leonardo Cubillos, cuestiona-

ra el nombramiento de Jaime Campos, militante del partido, como ministro de Agricultura, y anunciaría que el caso será remitido al Tribunal Supremo para evaluar su suspensión o eventual expulsión.

Desde el oficialismo también se produjo un cruce por la designación de Judith Marín, del Partido Social Cristiano, en el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género. Frente a las críticas de la diputada Emilia Schneider por esta “muy mala señal”, el futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje,

le respondió a través de su red social X: “No sea machista. El ministerio queda en manos de Judith Marín, una mujer con una destacada carrera para sus 30 años... estudió en La Pintana y fue concejala de San Ramón. Conoce las necesidades de millones de mujeres, que suelen ser omitidas por agendas elitistas del FA”, publicó Poduje.

Por su parte, el ministro de Seguridad Pública, Luis Correa, respaldó el nombramiento de Trinidad Steinert en el gabinete del presidente electo José

Antonio Kast, calificando de “improcedentes” las críticas y destacando su trayectoria tras dejar la Fiscalía de Tarapacá. En Radio Universo, afirmó tener “una gran opinión personal y especialmente profesional” de su sucesora.

## EL ENOJO DE KAISER

El anuncio del gabinete generó molestia en partidos que quedaron fuera de la nómina ministerial. Desde Renovación Nacional, su presidente Rodrigo Galilea reconoció en La Ter-

## Otros nombramientos

Para el equipo Kast se perfilan con seguridad algunos nombres que integrarían la futura administración. Entre ellos figura el exministro Roberto Ampuero, casi seguro embajador de Chile ante la ONU; la actual gerente general de AmCham Chile, Paula Estévez, proyectada para la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei); y Máximo Pavez y Sebastián Figueiroa en las subsecretarías de Interior y Desarrollo Regional (Subdere), respectivamente.

cera la decepción del partido, señalando que esperaban una mayor presencia en el equipo de gobierno y que la conformación del gabinete no refleja el peso político de la colectividad.

En tanto, el líder del Partido Nacional Libertario, Johannes Kaiser, fue más categórico al cuestionar la exclusión de su sector, afirmando que su partido “no es de tercera categoría” y que el respaldo electoral entregado a José Antonio Kast debía verse reflejado en una representación acorde dentro del gabinete. **CS**



EL NOMBRAMIENTO DEL FUTURO MINISTRO JAIME CAMPOS TUVO RECHAZO EN EL PARTIDO RADICAL, DESDE DONDE PROPONEN SU “EXPULSIÓN”.